

El Frisca hizo mar afuera, sin poder entrar. —Ha terminado sin incidentes la concentración de los reclutas. El viernes próximo empezarán a salir para sus respectivos cuerpos.—Soldá.

Mataró

Mañana debe llegar a esta ciudad nuestro diputado a Cortes, don Carlos Padrós, para asistir a los funerales del joven don Francisco Moret y Raurell, trayendo la representación del conde de Romanones para el fúnebre acto.

Más tarde, el señor Padrós celebrará una reunión en el Ayuntamiento con los concejales, para tratar de algunos asuntos de interés local.

—Ha terminado sin incidente alguno la concentración de los reclutas del actual reemplazo a ella afectos, que han sido llamados a filas. El acto se ha celebrado en el local de la Escuela Militar, donde se ha verificado el sorteo de los mozos a quienes corresponde destinar a Ultramar.—S.

Villanueva y Geltrú

Han ingresado últimamente en la Caja de Ahorros de esta villa 1.729 pesetas, importe de 58 impositores, no habiéndose registrado ningún nuevo imponente.

Se han devuelto 2.279'05 pesetas a petición de interesados.

—En el concierto dado en el «Orfeo Vilanoví» el domingo último, interpretó la compañía infantil la bonita zarzuela *La Marmola*, y el coro de niñas de la sección de canto, la romanza *Salta botzet*, de nuestro distinguido compositor señor Ferrer y Vidal, mereciendo los honores de la repetición dichas piezas musicales.

La tiple señorita Oliveras, que posee excelente voz, y el tenor señor Cunill, cuyas facultades ha podido apreciar el público de Villanueva, cantaron los dúos de tiple y tenor de las renombradas obras *Bohemios* y *La Generala*, siendo objeto de muchísimos aplausos por la distinguida concurrencia que llenaba el local.

También fué objeto de muchos aplausos el tenor señor Cunill en la famosa aria de *Spirto Gentil*, de la ópera *La Favorita*.—El corresponsal.

Gerona

El gobernador civil ha autorizado los presupuestos para el corriente año de los Ayuntamientos de Caldas de Malavella, Vilanat de Cabrenys y Crespiá.

—Ha sido convocada la Diputación provincial para celebrar sesión el día 22 del actual.

—Ha sido nombrado bibliotecario y vicesecretario de este Instituto general y Técnico, el catedrático don Manuel Barona.

—Según noticias se ha resuelto favorablemente el recurso de queja elevado a la Dirección general de Primera enseñanza por los profesores auxiliares de esta Escuela Normal de Maestros, con motivo de no convocarles el director a las reuniones del claustro.

—En la propia Escuela tendrán efecto el próximo lunes los exámenes extraordinarios de los alumnos a quienes solo falte una asignatura para terminar la carrera y su revalida.

—Se han remitido a la Mancomunidad los expedientes de entrega del Manicomio de Salt y de los caminos vecinales.—Gruñil.

Igualada

Continúa la huelga en la industria de curtidos, siendo unas 160 las fábricas paradas a raíz de dicho conflicto, y habiendo sido aumentada la guardia civil concentrada en ésta.

Anoche fué agredido el patrono señor Masaguer habiéndonos indicado que a consecuencia de ello hay dos detenidos, uno de ellos procesado por otro hecho en otra huelga anterior.

Para esta noche hay convocada una reunión de obreros del arte fabril y géneros de punto.—El corresponsal.

MARRUECOS

Llegada de heridos. En las nuevas posiciones. Otras noticias

Melilla 12, 11'35.

Ingresaron en el hospital de Doker el teniente don Adolfo Cañas con dos heridas en el brazo y el suboficial del tabor de Alhucemas, herido de bala en ambas piernas.

Quedaron en la posición de Kaddur los soldados de ingenieros, Cantero y Fanón, los cuales hallábase fuera de peligro, continuando la gravedad. También llegaron los ascariis. Todos mejoran.

El general Villalba inspeccionó las obras de fortificación de las nuevas posiciones que pertenecen a su distrito militar.

Se han terminado ya las carreteras que unen los nuevos destacamentos con los antiguos. Hoy estuvo en ellas la comisión formada por los coroneles señores Montero y Sánchez Ocaña y el teniente coronel señor Gómez Souza, presididos por el general Villalba, tratando sobre el terreno del artillado de las nuevas posiciones, para informar al comandante general.

El coronel de ingenieros sufrió una caída del caballo, causándose una herida leve en la cabeza y ligera conmoción cerebral. Hállase mejoradísimo y ha sido trasladado desde Kaddur a su domicilio.

Llegó la comisión internacional para instalar una magnífica estación radiotelegráfica de la Compañía Serales, enviada a la sierra de Quebdana, donde trabajan en el levantamiento del plano.

Se ha sabido que los de Uled Setef habían tenido más de 80 bajas el domingo último, entre ellas la de algunos familiares de Achamar de M'Talza.

Fondeó el cañonero *Laya*, marchando el *Bonifaz* a Cádiz.

Sin novedad en el territorio. Las noticias que traen de las posiciones de la zona del Marruecos francés acusan revuelo entre los indígenas de las kabilas de Brannes y Aliata, inmediatas a Taza.—Lobera.

Otros telegramas

Visita

Madrid 14, 2 madrugada.

Una comisión de empresarios de espectáculos del tiro al blanco por señoritas, visitó anoche al subsecretario de Gobernación, para interesarle en que se le conceda un plazo durante el cual puedan buscar colocación las empleadas en dicho negocio.

El subsecretario ofreció poner el ruego en conocimiento del ministro.

Cartas de sucesión

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha mandado expedir reales cartas de sucesión en los títulos siguientes:

Ducado de Aludría, con grandezza de España, a favor de don Carlos Ruspeli Alvarez de Toledo, duque de Sueca, conde de Chin-



Doña Mannela de Magarola de Sarriera

HA FALLECIDO

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

(R. I. P. A.)

Sus afligidas hermanas doña Montserrat y doña Dolores, viuda de Olives (ausente), sobrinos, primos y demás parientes, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les suplican la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir a la casa mortuoria, Fortuny, núm. 7, hoy jueves, a las cuatro de la tarde, para acompañar el cadáver a la iglesia parroquial de Belén y de allí a su última morada, cementerio Antiguo.

No se invita particularmente

EL JOVEN

JUAN GÜELL FABRÉS

HA FALLECIDO

el día 13 del corriente a la edad de 25 años

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

(E. P. D.)

Su afligida madre María Fabrés, hermana Isabel, tíos (ausentes), tías (ausentes y presentes), primos (ausentes y presentes) y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les suplican se sirvan asistir a la casa mortuoria, Hércules, 3, 2.º, 2.ª, para acompañar el cadáver a la iglesia parroquial de los Santos Justo y Pastor, hoy jueves, día 14, a las tres de la tarde y de allí a su última morada, cementerio del SO., por cuyo favor quedarán sumamente agradecidos

chón; marquesado de Pidal, a favor de don Alfonso Pidal y Chico de Guzmán; marquesado de Gallegos de Huebra, a favor de don Joaquín Coronado Ramírez; marquesado de las Franqueas, a favor de don Juan Sampedra Rodés.

Licencias para matrimonio

Se ha mandado expedir, entre otras de que se ha dado cuenta, las siguientes reales licencias para contraer matrimonios: a doña María Carlota Luisa Sánchez Pleites Jiménez, hija del difunto marqués de Soidos y de Fromista, con don Francisco Armero y Castrillo, marqués de Nervión, con grandezza de España, vizconde de Bernuy; a don Alfonso López Noriega y de la Hoz, conde de Casa-Puente, con doña Consuelo Larrinaga y Laragarda; a don Antonio Campos Torreblanca, marqués de Iznate, con doña María Luisa Santana; a don Manuel Santiago Concha y Loresecha, conde de Vega del Ren, hijo de los marqueses de Casa Madrid, con doña Constanza Osma y Cortés, hija del difunto conde de Vista Florida, y a doña María Serna Méndez-Vigo, hija de los marqueses de Irún, con don José Delgado Brackenbury.

Se ha resuelto que las licencias que para contraer matrimonio sean concedidas a sargentos, brigadas y suboficiales, se entiendan caducadas si antes de seis meses de plazo no solicitasen y obtuvieran prórroga de la autoridad principal militar.

El licenciamiento

Se han dado instrucciones para el licenciamiento de las clases é individuos de Africa que en febrero próximo deben pasar a situación de reserva activa.

Certificados

Se dispone que en lo sucesivo los certificados de soltería sean extendidos en impresos facilitados por el depósito de Guerra, no teniendo validez los que no lleven el sello en seco de dicho depósito.

El trigo

Según noticias oficiales, hallábase en camino para España 20.000 toneladas de trigo, y llegarán a nuestros puertos en el corriente mes.

Cálculos hechos por personas competentes en la materia, permite asegurar que con las existencias actuales y las que van llegando, sobran para el consumo hasta la próxima cosecha unas 8 mil toneladas de trigo, teniendo en cuenta sólo la producción que registraron los centros castellanos, que es mucho menor que la que dieron los oficiales ingenieros agrónomos de provincias, porque si se tienen en cuenta estos últimos datos, sobrarían cerca de cuarenta mil toneladas de trigo.

Registradores de la Propiedad

Han sido nombrados registradores de Penaranda, don Vicente Pallarés; de Valmaséda, don José Martínez; de Albaida, don Julián Muro; de Colmenar Viejo, don Daniel Berjano; de Marchena, don Juan M. Góngora; de Utrera, don Antonio de Torres; de Talavera, don Manuel Navas; de Cuellar, don Cirino Llera; de Berga, don Alberto Dosset; de Castrojeris, don Lope Calderón; de San Mateo, don Antonio Madrazo; de Caneza, don Dalmairo Balmora; de Laguardia, don Domingo Arizaga; de Trempe, don Enrique Ferran; y de Cervera de Río Pisuerga, don Benito Prieto Rodríguez.

Extranjero

Comité de Defensa Nacional

Londres, 13.—El *Morning Post* publica un despacho de Roma, diciendo que numerosos alemanes abandonan diariamente Roma.

Han sido rechazadas numerosas demandas de naturalización.

Se ha constituido en Milán un Comité de Defensa Nacional, en previsión de la eventualidad de la intervención italiana.

Está compuesto de los hombres más eminentes de la Lombardia.—Havas.

La nota oficial de la noche

Paris, 13.—He aquí el texto del comunicado oficial de las once de esta noche:

En el Noroeste de Soisons nuestro contraataque ha progresado ligeramente entre Couffies y Crouy, pero no ha podido pasar de Crouy; violentamente atacadas al Este de esta localidad, nuestras tropas han cedido ligeramente en los alrededores del pueblo de Moncel, que ellas ocupan junto con Santa Margarita y Nissy del Aisne.

No ha ocurrido nada más digno de mención.—Havas.

Rusos maltratados en Alemania

Paris, 13.—La embajada de Rusia ha facilitado una nota en la que da cuenta de las crueldades y tratamientos inhumanos y bárbaros, infligidos después de la declaración de guerra, por el pueblo, los soldados y las autoridades alemanas a los numerosos rusos que se hallaban en Alemania.

Una información minuciosa comprueba una serie de hechos que están en flagrante contradicción con la opinión que se tenía del pueblo alemán como una de las naciones más civilizadas de Europa.

Dicha información demuestra principalmente que las autoridades berlinesas no prohibieron las violencias de la multitud. Los representantes diplomáticos han anotado y enumerado las violencias y crueldades que sufrieron los viajeros rusos, sin respeto a la edad, sexo ni posición social. Iban echados en vagones destinados al ganado y cuando llegaban a las ciudades eran amontonados en cuadras y en los mataderos. De los establos se les echaba. Las mujeres, los niños, los viejos y los enfermos iban rodeados de soldados, como un rebaño de ganado, por las calles. Se les obligaba de tal modo a caminar que las mujeres caían extenuadas en todas las etapas. Las mujeres y los niños recibían a menudo culatazos.

Los miembros de una misma familia iban separados por fuerza y muchas personas perdieron a hijos suyos.

Los viajeros rusos a veces estaban privados de alimento durante varios días. Un grupo de sesenta personas, entre ellas veinticinco mujeres, durante un trayecto de 70 horas, de Allenstein a Dantzig y Stettin sólo fueron autorizados para salir del vagón una sola vez y carecieron de agua durante todo el trayecto.

Los hombres de 18 a 50 años fueron detenidos como prisioneros de guerra.

En la mayor parte de los casos, las autoridades y los oficiales alentaban la brutalidad de los soldados.

El día 8 de agosto, a las cuatro de la madrugada, en la estación de Neuminster, la condesa de Woronzoff Duschikoff, esposa del lugarteniente del Czar en el Cáucaso, fue, a pesar de su mucha edad, arrojada del vagón a culatazos por unos soldados borrachos.

Derechiwke, médico de la Academia militar de Petrogrado, que formaba parte de uno de estos convoyes, atestigua que algunas personas sufrieron enfermedades renales por no poder salir del vagón de mercancías en que iban encerrados hombres y mujeres, lo que les hizo padecer sufrimientos atroces é inevitables.

Algunos rusos acusados de espionaje sin ningún motivo, sufrieron durante siete días prisión celular en Stettin y fueron sometidos a un régimen extremadamente severo.

Por lo general los alemanes trataban a los viajeros rusos como a criminales condenados. Estos malos tratos tuvieron fatales consecuencias para algunos de ellos. Los médicos rusos comprobaron entre estos viajeros muchos casos de trastorno cerebral. Muchas señoras sufrieron hidropesía complicada con úlceras en las piernas. Los niños sufrieron enfermedades del estómago é intestinos, disenteria, etc.

Después de recordar que los alemanes no sufrieron en Rusia persecución ni ultraje alguno, el comunicado termina haciendo un llamamiento a los sentimientos de justicia de todos los pueblos civilizados y sometiendo a su juicio los hechos citados.—Havas.

De procedencia inglesa

Combates

Estación de Poldhu, 14, 1'30 madrugada.—Un comunicado oficial de Petrogrado dice:

«En dirección a Olty se han trabado tenaces combates con la retaguardia turca, mientras que en Karagan los violentos combates se inclinan a nuestro favor. El día 11 de enero hemos capturado 11 oficiales, tres médicos y unos 1.500 soldados del 32.º regimiento, ocupando nuestras tropas una colina en territorio turco. Un destacamento avanzado ha ocupado Cabrig.

Declaraciones

El Canadá continúa con enorme entusiasmo interviniendo en la guerra; su tercer contingente está ya movilizado.

El coronel Bribe, que sustituyó en la provincia Noroeste del Cabo al coronel Maritz, que se había sublevado contra la metrópoli, en un discurso pronunciado en Potchefstroom (Africa del Sur), refiriéndose a las operaciones contra el Africa Sudoeste alemana, dijo: Esta vez la mayoría de los hombres están del lado de la justicia, nunca hemos sido traidores, ni nunca lo seremos. Partimos con la esperanza de evolver pronto, pero hasta que los alemanes sean derrotados. Partimos para mostrar a Inglaterra que somos sus leales y obedientes súbditos.

Amenaza turca

Las autoridades de El Cairo creen inminente la amenaza turca de invadir Egipto. Comunicados de varias procedencias indican que los turcos han acumulado en Siria grandes contingentes y numeroso material de guerra, y se preparan a marchar, por la península de Sinaí, al canal de Suez. Si acaso los turcos llegaran hasta el canal, lo encontrarían más bien defendido de lo que suponen.

Tolerancia

Il *Giornale d'Italia* comunica que el procurador de Estado ha decidido no ejercer acción alguna contra los 41 italianos que han sido últimamente a servir en el ejército francés.

Buque encallado

El vapor *Dile*, de la Compañía P. et O., encalló el lunes por la mañana en los arrecifes de la isla Awashima, en el Japón. El pasaje y la tripulación han sido llevados al puerto de Fju-Maruna. No ha habido ninguna desgracia.

Destrucción de una iglesia

La última hazaña de la cultura alemana fué la destrucción de la antigua iglesia católica de Crokhoff, en Ezura, donde fué bautizado Chopin; han destruido la lápida que indicaba este acontecimiento y cubrieron las paredes de palabras obscenas.

Una opinión

El leader del partido socialista húngaro, doctor Raphianj, dice que si continúan las victorias rusas sobre los ejércitos austro-húngaros, estallará indudablemente una revolución en Hungría; el pueblo se levantará contra las autoridades, por haber causado la ruina del país. El doctor Raphianj añade que el Estado Mayor austriaco hace circular tantas falsedades, que ya nadie cree en los comunicados oficiales.

El presidente Wilson recibió ayer en la Casa Blanca al corresponsal del *Daily Telegraph*, a quien ha desmentido la noticia que algunos periódicos americanos habían publicado y en que decían que él había expresado su descontento a sir Edward Grey, con respecto a la controversia sobre la navegación. El corresponsal del *Daily Telegraph* dice que existe la opinión que todo será arreglado amigablemente.

Varias noticias

Un telegrama de El Cairo dice que Aghakhau ha salido para la India, el lunes por la tarde.

—El *Kolonische Zeitung* publica un relato hecho al pueblo alemán, referente a la pastoral del cardenal Mercier. El relato ni es completo ni franco, y no confirma ni niega que el cardenal Mercier haya sido arrestado.

—Debido a la escasez de monedas en varias ciudades francesas, el gobierno sancionó la emisión de billetes de un franco y de 50 céntimos.—Marconi Wireless Press.

Servicio Sismológico

de la Sociedad Astronómica de España y América

Violentísimo terremoto poco lejano

Hoy, 13 de enero, los microsismógrafos de esta Estación han empezado a registrar, a las 6 h. 55 m. 10 s., un violentísimo terremoto poco lejano. A las 6 h. 57 m. 40 s. se inicia la segunda fase y a las 6 h. 59 m. 10 s. la tercera, terminando el movimiento hacia las 8 h. 5 m. En la componente NS., las oscilaciones pendulares han sido retenidas por los topes, y en la componente EW. han alcanzado una amplitud libre de 150 milímetros. Es la mayor amplitud hasta ahora registrada en esta Estación. Este terremoto, que ha debido tener carácter destructor, parece distar unos 1.400 kilómetros hacia el Este.

El Presidente de la Sociedad:
José Comas Soldá